



**Nombre de alumnos: Daniela Paola  
Sánchez Pastrana**

**Nombre del profesor: Kenneth  
Alejandro Reyes Escalante**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Comportamiento Social**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado: 4**

**Grupo: "U"**

Pichucalco, Chiapas a 10 de septiembre de 2020.

## Fundamentos de la psicología social

La psicología social es una de las cuatro áreas fundamentales de la psicología, así como una de las ramas clásicas de la sociología. Sus orígenes inician durante el siglo XVI y específicamente se desarrolla en el año de 1879 con la aparición de la *Völkerpsychologie* o Psicología de los pueblos, en principal pionero de esta área fue Wilhelm Wundt que actualmente es una teoría que se ha centrado en estudiar a la sociedad, ya que los individuos tienen una estrecha relación con lo social y van de la mano.

La psicología social es una disciplina científica que busca entender la naturaleza de los individuos, el por qué su comportamiento en situaciones que rodean en su entorno y el pensamiento que tiene cada uno por las circunstancias presente en su diario vivir. De igual forma en otros contextos la psicología social puede ser definida como una ciencia que se va centrar en estudiar los fenómenos sociales que componen a una sociedad intentando descubrir las leyes por las cuales se rige la convivencia. Se encarga de investigar las organizaciones sociales y trata de establecer ciertos patrones de comportamientos en los individuos que se encuentran relacionado con un grupo, los roles que desempeñan y aquellas conductas que influyen en una persona. Todo grupo social adopta ciertas conductas y es por eso que esta área se encarga de visualizar los problemas que hay en ellas. Los psicólogos sociales son quienes se encargan de explicar los comportamientos del ser humano como resultado de la interacción de estados mentales y situaciones sociales inmediatas.

La psicología social es un dominio interdisciplinario que salva el espacio entre la psicología y la sociología. Durante los años inmediatamente posteriores a la Segunda Guerra Mundial, había una colaboración frecuente entre psicólogos y sociólogos. Sin embargo, las dos disciplinas han mirado hacia una actitud cada vez más especializada, aislándose la una de la otra. En años recientes, los sociólogos se han centrado en *macro variables* (por ejemplo, la estructura social), yendo hacia una extensión mucho más grande. No obstante, los enfoques sociológicos a la psicología social se convierten en una contraparte importante a la investigación psicológica en el área. Estoy de acuerdo en cuanto a ese texto, creo que cada rama es libre en pensar diferente, cada una de ellas hace su trabajo y la psicología social se enfoca en su propuesta con el mundo y los que en ellos habitan. (<http://iqpsiii.blogspot.com/2012/05/que-es-la-psicologia-social.html>).

Durante la segunda guerra mundial los psicólogos sociales estudiaron la persuasión y la propaganda pero lamentablemente no salió a como esperaban, por eso se dice que la psicología social alcanzo plena madurez durante los años de 1980 y 1990. Es por lo mismo que los psicólogos modernos se interesan más por una variedad de fenómenos pero la atribución, la cognición social y el concepto del yo son quizás las áreas que más han aumentado durante los últimos años.

Los psicólogos sociales han mantenido sus intereses aplicados, con contribuciones a la psicología de la salud y medioambiental, además de la psicología legal, y la estrecha relación con la psicología clínica, especialmente desde el psicoanálisis y sus posteriores corrientes y tendencias (ej. la Gestalt) que, finalmente, fueron las que dieron origen a la psicología social. (<http://iqpsiii.blogspot.com/2012/05/que-es-la-psicologia-social.html>).

Psicología social (psique, es: mente logus, ou: tratado, razón), tiene como objeto de estudio las relaciones sociales, George Herbert Mead, estudió los gestos, el lenguaje y la conducta, como productos de las relaciones que sostienen las personas, en primera instancia, cuando están cara a cara. Cada persona que se encuentra a nuestro alrededor tiene diferentes gestos y cuando vamos caminando por la calle lo podemos notar. Es más dice una frase cada persona es un mundo y muchas veces nos cuesta entender el comportamiento de las personas, al grado de no querer interactuar con ellos. Eso es lo que hace la psicología social ver y explicarse porque los seres humanos somos tan complejos en las cosas que influyen en nosotros, y tratar de buscar soluciones concretas.

La psicología social asume con supuesto la existencia independiente y observable de procesos psicológicos sociales, es decir que se encarga de estudiar el comportamiento de una persona dentro de un grupo, las reacciones que presenta en ese momento, lo tanto que influye en su persona. He visto algunos caso de personas que cuando están cerca de algo que le da temor tienden hacer cosas fuera de, por ejemplo yo le tengo miedo a los borrachos y cuando lo veo me da miedo que se acerquen porque pienso que en algún momento perderán su conciencia y me van a perseguir y así como yo existen tantas personas que sufren distintas situaciones.

Las actitudes dentro de esta área son de mucha importancia y es el estudio central de toda sociedad y se puede definir como evaluaciones globales doctas que se encuentran en un sujeto donde se influyen muchas cosas en el pensamiento y la acción. Es decir las actitudes son expresiones básicas de aprobación o desaprobación y los psicólogos han estudiado la

formación, la estructura, el cambio y la función de las actitudes en relación con el comportamiento de las personas.

De igual forma el tema de la persuasión ha sido uno de los puntos que se han estudiado hoy en día en la psicología social, donde se lleva a cabo la persuasión es en la manera en que nos comunicamos con otras personas, muchas veces no somos coherentes en los que decimos o hacemos y es algo que últimamente ha dañado muchas cosas, porque ya no somos responsables de nuestras acciones y queremos quedar bien nosotros aun sabiendo que dañamos a otras personas. Debemos de tener empatía y ponernos en el lugar de la otra persona y pensar lo que sentiría ella si nos hicieran lo mismo.

Otro de los puntos es la cognición social y aquí se ve reflejado con lo que las personas piensan de los demás, esto es muy buen punto, porque lo que digan los demás muchas veces no te define como persona, que también como seres humanos debemos aceptar críticas constructivas es cierto pero hay mucha gente que no le gusta cómo eres y no te aceptan tal y como son, es como por ejemplo a los LGBT los desprecian por ser como son, pero ellos son libres y debemos de respetarlos porque todo sentimos y queremos aceptación.

De igual forma el autoconcepto, la gente desarrolla sus autoconceptos a través de una variedad de maneras, incluyendo la introspección, reacciones de otros, autopercepción, y comparación social. En comparación con otros relevantes, la gente adquiere información sobre sí mismos, y hacen inferencias que son relevantes a la autoestima. Las comparaciones sociales pueden ser hacia arriba o abajo, es decir, comparaciones con gente que es más alta o más baja en estatus o capacidad. Las comparaciones hacia abajo a menudo son hechas para elevar la autoestima. Pero muchas veces son cosas que han influido mucho en las personas y en su vida cotidiana al grado de sentirse mal con ellos mismo, todos somos iguales y tenemos el mismo valor de expresar, sentir y actuar. (<http://iqpsiii.blogspot.com/2012/05/que-es-la-psicologia-social.html>).

La influencia social refiere a la manera en que la gente afecta los pensamientos, sentimientos y comportamientos de otros. Como el estudio de actitudes, es un tema central tradicional en la psicología social. De hecho, la investigación en la influencia social coincide mucho con la investigación de actitudes y persuasión. La influencia social también está relacionada al estudio de la dinámica de grupos, como la mayoría

de los principios de influencia son más fuertes cuando tienen lugar en grupos sociales. Otra de las causas que han afectado tanto al mundo, mentalmente es la influencia social y por las que muchas veces no se logran hacer muchas cosas en cualquier ámbito en el que nos queramos desempeñar, dejamos tantas oportunidades por causas de los malos comentarios, entre otras cosas.

Los psicólogos sociales son interesados en la cuestión de por qué la gente a veces actúa en una manera *prosocial* (ayudando, gustando, o amando otros), pero en otros tiempos actúa en una manera *antisocial* (la hostilidad, agresión o prejuicio contra otros).

La agresión ha sido un problema más visto hoy en día, hemos perdido la educación que alguna vez se nos enseñó, pero nos gusta lastimar a otros seres humanos con tal de sentirnos superiores a ellos. Por eso hoy el mundo no cambia, porque el ser humano se ha acostumbrado a tener las cosas fácilmente, dañando a quienes estén a nuestros alrededor.

Todo influye en nuestra persona, por eso debemos de ver las cosas a como son. Los psicólogos son quienes se encargan de llevar casos así pero la única persona que puede cambiar es el mismo ser humano.

### Resumen

La *psicología social* es una rama dentro de la psicología que analiza los procesos de índole psicológica que influyen al modo en que funciona una sociedad, así como la forma en que se llevan a cabo las interacciones sociales. En suma, son los procesos sociales los que modulan la personalidad y las características de cada persona.

También se suele describir a la psicología social como la ciencia que inquiere acerca de los fenómenos sociales, tratando de desentrañar las leyes y principios por los que se rige la convivencia entre humanos. Así pues, esta rama de la psicología se encarga de investigar las distintas organizaciones sociales, intentando extraer patrones de conducta de las personas que conforman el grupo, sus roles y el conjunto de situaciones que modulan su comportamiento.

El objeto de estudio de la psicología social son, como hemos dicho, la influencia de las relaciones sociales sobre la conducta y los estados mentales de las personas. A este efecto, uno de las teorías clave en esta disciplina es la del interaccionismo simbólico. Uno de sus antecesores, George H. Mead, desarrolló un profundo estudio sobre lenguaje, gestos y conducta, como productos de las relaciones interpersonales que permiten la vida en comunidad y, concretamente, sus interacciones personales cara a cara.

## Representantes e investigadores de la psicología social

### August Comte

Uno de los principales representantes de la psicología social por su relevancia en el surgimiento de esta disciplina, es el sociólogo francés Auguste Comte (1798 - 1857). Este investigador fue el pionero en plantear conceptos como la *moral positiva* y preguntarse acerca de varios aspectos que relacionaban el rol del sujeto en el sí de una sociedad y cultura, además de no abandonar su curiosidad por los fundamentos psicobiológicos que influyen también en la conducta humana.

### Karl Marx

Otro de los autores precursores de la disciplina de la psicología social fue el filósofo, economista y sociólogo alemán Karl Marx (1818 - 1883). Este fructífero intelectual empezó a sugerir ciertos conceptos y elementos que servirían, posteriormente a su muerte, para establecer las bases de la psicología social. Por ejemplo, fue el precursor de una línea de investigación que relacionaba las influencias culturales, institucionales, religiosas, materiales y técnicas sobre la psicología del individuo.

Entre las aportaciones de Karl Marx a los inicios de la Psicología Social encontramos el hecho de remarcar que lo que pensamos y sentimos está históricamente construido, no surge de nuestro interior de manera aislada.

La escuela estadounidense: Mead, Allport y Lewin

A los dos intelectuales citados antes, podemos añadir la enorme influencia de los que, esta vez sí, se consideran los padres fundadores de la psicología social. Tres psicólogos estadounidenses: George Mead, Floyd Allport y Kurt Lewin.

## Bibliografía

<http://iqpsiii.blogspot.com/2012/05/que-es-la-psicologia-social.html>

<https://psicologiaymente.com/social/psicologia-social#:~:text=Tres%20psic%C3%B3logos%20estadounidenses%3A%20George%20Mead,la%20Psicolog%C3%ADa%20de%20la%20Gestalt.>